



1664. →

El acuerdo del Consejo Nacional del Partido Demócrata Cristiano que dispuso la libertad de sufragio para sus militantes en la elección extraordinaria a Diputado por Linares, ha dado motivo a una violenta campaña de groserías y denuestos contra la Democracia Cristiana de parte de ciertos elementos del oficialismo. Procuran sobresalir por el veneno de sus injurias algunos ex demócrata cristianos, que con el complejo propio de los desertores o los traidores, parecen rivalizar en el encano contra su ~~viejo~~ antiguo hogar político para congraciarse servilmente con sus nuevos amigos detentadores del poder.

En mi calidad de senador por esta circunscripción, no puedo guardar silencio ante esa odiosa actitud, destinada a sembrar cizaña entre los demócrata cristianos con el manifiesto propósito de intentar destruir al Partido Demócrata Cristiano, que por la solidez de sus principios, la lealtad de su vocación ^{democrática} popular y su con secuente trayectoria en defensa ^{del pueblo,} de los campesinos y trabajadores, es el principal obstáculo contra los afanes totalitarios de quienes buscan implantar en Chile una tiranía marxista-leninista.

Sabe todo el pueblo de Linares que fué la Democracia Cristiana -y no ningún otro partido o movimiento- quien puso en marcha y llevó a efecto en esta provincia, ^{como en Chile entero,} la organización popular, la sindicalización campesina, la reforma agraria, la expansión educacional y el más basto programa de ~~vivienda~~ vivienda. Sabe también que, desde que la Democracia Cristiana dejó el Gobierno y lo asumió la Unidad Popular, dejaron de surgir nuevas escuelas y de construirse casas; las Juntas de Vecinos, los Centros de Madres y las Organizaciones Campesinas, en vez de seguir creciendo y robusteciéndose, pasaron a ser objeto de odiosas luchas interiores desencadenadas por la ambición partidista y el sectarismo con que la Unidad Popular pretende adueñarse de todo, y la reforma agraria



se salió del cauce de la ley y de su ^{finalidad} objeto de servir a los campesinos, para ~~convirtir~~ convertirse en un instrumento más de los afanes de dominación que comunistas, socialistas, y miristas, ^{más sus apéndices o satélites,} y sus satélites ~~del MIR y de la izquierda comunista~~ mapucheas demuestran día a día incluso ^{con} ~~por~~ la violencia. La provincia de Linares, en vez de continuar progresando en su desarrollo económico, en el incremento de su producción agrícola y ganadera, en su impulso cultural, se ha convertido en un verdadero campo de batalla, donde nadie puede trabajar tranquilo y donde gran parte de la población, especialmente la gente humilde de campos y ciudades, vive bajo la amenaza de grupos sectarios y prepotentes o de violentistas armados.

Frente a estos hechos, de nada sirven las consignas partidistas y las frases demagógicas. El pueblo sabe la verdad y no está dispuesto a dejarse engañar. Los campesinos no quieren haciendas estatales ni burócratas que los manden. Los pequeños agricultores no quieren seguir viviendo en la incertidumbre de si serán o no asaltados por los grupos del MIR o del extremismo marxista. Los pobladores quieren ser respetados. Desde todas las bases sociales, en Colbún y en Longaví, en Parral y en San Javier, en Yervas Buenas y en Retiro, en Villa Alegre y en Linares, surge la voz de quienes protestan contra la arbitrariedad y el atropello, de quienes repudian el sectarismo y el odio como base de la convivencia social, de quienes están decididos a hacerse respetar. Y toda esa gente -no los latifundistas, ni los agentes de la CIA, ni los sirvientes del imperialismo, ni los voraces capitalistas-, todos esos linarenses modestos y sufridos, de los sectores populares y de la clase media, ~~no desistirá~~ aprovecharán la próxima elección de Diputado para manifestar su descontento con un rotundo NO a la Unidad Popular.



Las bases demócrata cristianas, sus militantes y simpatizantes, los independientes que votan por ella, comparten ese descontento y esa decisión. No porque se hayan "derechizado". No porque hayan abandonado sus principios de siempre. Seguimos, los demócrata cristianos, siendo fieles a nuestra vocación popular. Seguimos patrocinando una reforma agraria que termine el latifundio y otorgue a los campesinos la propiedad de la tierra que trabajan. Seguimos creyendo que la organización del pueblo es el primer motor de su progreso. Seguimos luchando por la construcción de una sociedad verdaderamente justa y democrática. Pero creemos que todo eso debe hacerse dentro del cauce del derecho, con respecto a las personas y a su libertad, sin violencia y sin odio. Y nos encontramos que el camino que el pueblo de Chile había emprendido para su liberación, está siendo frustrado por el intento de los partidos marxistas de conquistar a cualquier precio la totalidad del poder, y convertir en parias a todos los chilenos que no piensan como ellos y perseguirlos con insultos, arbitrariedades y violencias a quienes tienen el valor de discrepar.

Frente a esta realidad, el Partido Demócrata Cristiano hizo esfuerzos porque surgiera, de la base misma ^{del campesinado} de la población ~~campesina~~ de Linares, una candidatura regionalista, de algún pequeño ~~proprietario~~ ^{independiente, hijo de lineros,} agricultor, que, por encima de los partidos, pudiera interpretar esta posición ~~mayoritaria en los~~ enormemente mayoritaria en los habitantes de la provincia. Desgraciadamente, no tuvo éxito en ese empeño, y abocada a ~~tener que escoger entre~~ decidir cuando ya había surgido una candidatura ^{con imagen de triunfo y prestigio nacional que ya} ~~que~~ estaba recogiendo en la provincia ese anhelo del hombre común de hacerse respetar en sus derechos, y en su libertad, ^{la arbitrariedad} y de poner atajo a las ~~tendencias totalitarias~~ ^{y a la violencia y de defender la libertad alcanzada} de ciertos sectores del oficialismo, ~~escuchó~~ ^{escuchó} la ~~vz~~ voz de sus bases ^{por el totalitarismo espinita totalitario de algunos sectores opulentes,} que, en limpio, sereno, libre y democrático debate en la Junta Provincial celebrada



el Sábado 11 del presente, estimaron por abrumadora mayoría que levantar a esta altura un candidato propio sería hacer el juego a la prepotencia oficialista.

Por eso el Partido resolvió la libertad de su fragio, que permite a cada militante votar conforme a los dictados de su propia conciencia y ~~que~~ expresar, si ella se lo aconseja, su repudio a los ~~intentos de~~ métodos totalitarios de la Unidad Popular.

Como la ~~combinación~~ ^{los partidos} de gobierno se ~~sabe~~ ^{derrotados} ~~perdida~~ ^{salen perdidos}, no se ha ~~atrevido~~ a sacar la ~~cara~~ ^{es,} con ningún hombre de sus filas. Y en un procedimiento muy propio de los ~~procedimientos que caracterizan a la llamada~~ ^{los} Unidad Popular, ha optado por escudarse para afrontar la ~~derrota~~ ^{derrota} tras el ~~cuerpo de una mujer~~ ^{del} y la ~~memoria~~ ^{memoria} de un muerto ~~y~~ ^{la inocencia el nombre} ~~el cuerpo de una mujer~~ ^{que} que no les pertenecen.

Desde los tiempos primitivos, el recuerdo de los muertos ha sido objeto de ~~respetuosa~~ religiosa veneración. ~~Los~~ pueblos honran a sus muertos el ~~respetuoso~~ respetuoso homenaje del silencio. Los pueblos honran a sus muertos. No se aprovecharon de ellos. Solo los brutes se sirven de los muertos. ~~en Chile esta una~~ ^{en Chile esta una} experiencia ~~que~~ ^{que} espero no sea rasgo del "pueblo nuevo" que se dice buscar: la utopía racional sistemática del



rios nuestros constituye un acto de oportunismo político que se puede acusar".

~~Quienes hacen esto no tienen~~
 Quienes hacen esto ^{se atreven a} y hablan de "autoridad moral", ~~recorren~~ delatan el grado de cinismo en que han caído. El pueblo de los países así lo ~~los desentusiasmos~~ entiende y no se dejará impresionar por sus injurias contra la Democracia Cristiana. El pueblo sabe quienes son los traidores, y no puede creerles cuando acusan a otros de ser pecados.

La Democracia Cristiana no reñe su conducta por el cartelón que otros le pujan. La determina, corresponde a sus principios, por lo que su ^{propia} conciencia le induce como su deber ~~histórico~~ en cada hora con Chile y su pueblo en cada momento de la historia.

En la grandiosa concentración del jueves último, ^{que llevó} ~~en~~ el Estadio Nacional, ~~ante el~~ ~~obscuro~~ ~~mil~~ ~~chileños~~ con la presencia de con el respaldo de los bases del Parto-



7
do, de sus trabajadores, sus
mujeres y su juventud, nuestro
Presidente Nacional, consero de
Bernán Freuentelba, p'jó con abso-
luta claridad la posición política
de la Democracia Cristiana en
esta hora de la vida patria. ~~Es~~
~~esta~~ ~~ese~~ es la posición que inspi-
ra ^{esta} nuestra conducta, ~~ella es la~~
que en todo Chile y aquí en Leu-
nes. Sus razones que allí se expresaron
los que han determinado ~~nuestra~~
la libertad de sufragio ~~de~~ acorda-
da frente a la próxima elección
de Diputados por Leuques. Sus razones
de fondo y no oportunistas. Sus razo-
nes que valdrán que ~~deben~~ ~~co~~ ~~lla-~~
~~medas~~ que todos deben meditar,
llamados a orientar ~~la~~ ~~la~~
acción de los demócratas cristianos
de esta provincia ante la consulta
civil del 16 de Enero.

~~Muchas gracias.~~

El Senado de este acto
criticó a Patricio Aylwin,
Presidente del Senado, se
dirige a continuación a ~~los~~
~~habitantes de la provincia~~ los
habitantes de honores:

www.archivopatricioaylwin.cl